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Tätigkeitsbericht 2023/2024 des Vorstandes der BSG HZB 

März 2024 
 
Mitglieder: 
Die Mitgliederzahlen innerhalb der BSG sind zum Ende des Berichtsjahres 2023 im Verhältnis 
zum Vorjahr 2022 um 7 Mitglieder von 228 auf 235 gestiegen. Davon sind 109 mit Vertrag im 
HZB und 126 externe Mitglieder. Die einzelnen Abteilungen wiesen folgenden Mitgliederbe-
stand auf: 
 

 
 
3 Mitglieder gehörten keiner Abteilung an. Die Summe der Mitglieder aus allen Abteilungen 
ergibt eine höhere Zahl als der Mitgliederbestand, da einige Mitglieder in mehr als einer Abtei-
lung gemeldet sind.  
Die Abt. Rücken-Fit / Wannsee, Yoga / Wannsee und Pilates / Adlershof werden als präventi-
ves Gesundheitsangebot finanziell von der GF (in Form des ÜL-Honorars) unterstützt.  
Wie man an den Mitgliederzahlen erkennen kann werden diese Angebote gut angenommen 
von den Mitarbeitern (und z.T. auch von externen Mitgliedern). Das liegt auch daran, dass wir 
uns mit Zeit und Ort an die Wünsche der Mitarbeiter angepasst haben. Yoga und Pilates finden 
in Versammlungsräumen der jeweiligen Standorte statt. 
Ebenso werden die Firmenläufe an denen Mitarbeiter des HZB´s teilnehmen von der GF  
finanziert. 

  

BadmintonWannsee   4 (z.Zt. in der Entwicklungsphase) 

Badminton Adlershof 25 

Badminton Liga   8 

Basketball 19 

Fußball Adlershof 17 

Fußball Wannsee 28 

Radsport   3 

Tennis   9 

Tischtennis 15 

Volleyball 18 

Rückenfit 23 

Pilates 40 

Yoga 16 

Beachvolleyball - 

Laufsport (Nordic Walking) 16 
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Zuschüsse von der GF gibt es auch für die Sportkleidung, für die Teilnahme an Turnieren und 
an den Firmenläufen. Dafür besonderen Dank! 
 
 
Aktivitäten / Veranstaltungen/ Firmenläufe: 
 
Firmenlauf 
 
Für das Jahr 2023 hatte Nico Grimm nur einen, den Adlershofer Firmen-Staffellauf gebucht. 
Grund dafür war die Organisation der Mini Atomiade, an der u.a. einen 10-km-Lauf angeboten 
wurde der einen höheren Organisationsaufwand aufwies und die GF den teilnehmenden  
HZB-Mitarbeitenden Zuschüsse zu den Teilnahmegebühr gezahlt hatte. 
(Bericht Nico Grimm) 
 
 
ASCERI-Veranstaltung 2023 
  

Vom 09.06. – 12.06.2023 lud die BSG HZB zur Mini Atomiade nach Berlin ein. Angeboten  
wurden 8 Sport-Turniere, Fußball, Volleyball, Tennis, Badminton, 10-km-Lauf, Golf, Bowling 
und Pétanque. .Letzteres auf Wunsch vieler ASCERI-Mitglieder. 
Das Interesse der ASCERI Mitglieder-Zentren war sehr groß. So waren die vorhandenen 
Plätze für Fußball, Volleyball und Pétanque schnell vergeben. Für die Organisation hatten wir  
3 Jahre Zeit, so konnten wir unser Konzept, eine Sportveranstaltung mit kurzen Wegen, gut 
mit unseren Veranstaltungspartnern umsetzten. Das Sport Centrum Siemensstadtstellte (SCS) 
stellte uns die Sportplätze für Fußball, Tennis, Badminton und den 10-km-Lauf (inklusive einer 
Strecke rund um das SCS der Kleingartensiedlung und des Wohngebietes) zur Verfügung. 
Das viel gelobte Catering kam ebenfalls aus dem Haus SCS, dem Restaurant Kresos Gastro. 
Volleyball war in einer neuen Schulsporthalle, fußläufig zu erreichen, untergebracht. Für Golf 
(Golfclub Gatow) Bowling (Bowling Studio am Kaiserdamm) und Pétanque, (der Verein Boule 
Devant Berlin e.V.) hatten wir kompetente Partner gefunden die unsere Gäste freundlich be-
treut haben. Die Wege dorthin wurden zum Golf mit dem Firmen-Van des HZB´s, bzw. zum 
Bowling und Pétanque mit der U Bahn schnell und unkompliziert getätigt. 
Untergebracht waren die Gäste im nahe gelegenen Hotel Holiday Inn (650 m zum SCS und 
400 m zur U Rohrdamm). 
Die Stimmung während der Veranstaltung war sehr gut und die Gäste lobten die gute Organi-
sation der Sport-Turniere, die guten Bedingungen der Sportplätze, die kurzen Wege und das  
gute Catering. 
Auf unserer BSG-Webseite findet Ihr eine kommentierte Fotogalerie. 
 
 
Sportabzeichen 
 
Der Erwerb des Sportabzeichens ist in den vergangenen Jahren leider nicht mehr so häufig, 
bis gar nicht, angefragt worden. Auch hierzu könnt Ihr Euch auf unseren BSG -Webseiten  
informieren.  
Unser Ehrenmitglied Gunther Herdam und Norbert Stüßer, beide schon im wohlverdienten Ru-
hestand, nehmen noch das Sportabzeichen ab.  
Nach langjähriger Tätigkeit würden sie sich gerne langsam zurückziehen. Bis jetzt haben wir 
keine Nachfolge gefunden. Wer interessiert ist an einer Nachfolge, oder der Abnahme des 
Sportabzeichens interessiert ist kann sich bei uns melden, wir vermitteln gerne die Kontakte. 
 
 
Entwicklung BSG / Sportbetrieb und -stätten: 
  
Unsere beiden Fußball-Abteilungen Adlershof und Wannsee haben im Jahr 2023 viele  



Mitglieder dazu gewonnen. Ebenso hat sich die Pilates-Abteilung enorm vergrößert, aktuell auf 
48 Mitglieder. 
Die Fußballabteilung in Wannsee kümmert sich sehr engagiert um Pflege und Erhalt ihres 
Platzes. Der Spielbetrieb auf dem Campus Wannsee hat erfreulicherweise in den vergange-
nen Jahren zugenommen. Zusätzlich stehen 2 Hallen an verschiedenen Tagen zur Verfügung. 
Aktuell besteht sie aus 28 Mitgliedern. 
Die Fußballabteilung Adlershof besteht aktuell aus 21 Spielern, meist externe Mitglieder, sie 
spielen im Sommer auf dem Sportplatz Segelfliegerdamm und zusätzlich an einem zweiten 
Termin in der Halle. 
Gut angenommen wird auch Badminton in Adlershof das stetig seine Mitgliederzahl erhöht.  
In Wannsee ist das Badmintonspiel leider nach den Krisen bedingten Ausfällen fast zum  
Erliegen gekommen. Wir hatten noch einmal vom Bezirkssportbund, die das Hallenmanage-
ment verwalten, die Chance bekommen ein regelmäßiges Spielen zu organisieren. Bis jetzt 
läuft es leider sehr schleppend. Man beobachtet uns und wenn sich dort kein regelmäßiges 
Training etabliert, werden wir die Halle wohl abgeben müssen. 
Die Tischtennisgruppe hat sich erfreulicherweise vergrößert, was den Spielbetrieb bei den 
Rundenspielen des Betriebssportverbandes (BSVB) guttut. 
Auch Volleyball spielt seit vielen Jahren erfolgreich in den Rundenspielen des BSVB. 
Wie oben schon erwähnt erfreuen sich die Präventivangebote, Rückenfit, Pilates und Yoga bei 
den Mitarbeitenden teilweise großer Beliebtheit, genauso wie die Angebote der Firmenläufe an 
unsere Laufgruppe und den gesamten Mitarbeitenden des HZB´s. 
Leider ist unser Beachvolleyballplatz am Campus Wannsee mittlerweile schon 2 Jahre nicht 
mehr genutzt worden. Der Platz benötigt regelmäßige Pflege die von dem Gartendienst des 
HZB´s nicht übernommen werden kann. Da der Kollege, der sich um den Erhalt gekümmert 
hat, aber auch selten ein Spiel zustande bekommen hat, seit Ende des Jahres 2022 im Ruhe-
stand ist müssen wir diesen Platz wohl schweren Herzen aufgeben, da er nicht mehr bespiel-
bar ist. 
Insgesamt gesehen werden die Sport-Angebote am Campus Adlershof sehr gut angenommen. 
Deshalb lohnt es sich für die Zukunft noch mehr Angebote für die Mitarbeitenden bereit zu  
stellen. 
Damit wir das Sportangebot erweitern können und Sport-Hallen und -Plätze beim Sportamt be-
antragen können brauchen wir Mitarbeitende in einer spielfähigen Anzahl, so dass wir einen 
Antrag stellen können. 
 
Zusammenarbeit mit unseren Partnervereinen bzw. -verbänden: 
 
In den vergangenen, durch Krisen, schwierigen Jahren waren wir ständig mit den Sportämtern 
im Gespräch. So konnten wir den Bestand unserer Hallen und Plätze halten und sogar in  
einigen Fällen noch günstigere Plätze erhalten. So hat die Adlershofer Fußballabteilung eine 
günstigere Hallenzeit erhalten und in Wannsee dürfen wir teilweise das Sportstadion Wannsee 
nutzen. 
Der Vorstand besucht regelmäßigen die Mitgliederversammlungen des BSB Steglitz /  
Zehlendorf (Hallenmanagement), des FV FSG, Eine Fachvereinigung des  
Betriebssportverbandes und ASCERI, die Organisation der Sportclub europäischer  
Forschungszentren.  
Die schon erwähnte Mitgliedschaft im BSB und die Mitgliedschaft im Betriebssportverband mit 
seinen Fachvereinigungen sowie der Kontakt zum LSB bieten uns auch viele Vorteile, insbe-
sondere im Austausch von Informationen (z.B. Vereinsrecht Finanzen und Versicherungen), 
Kontakte / Kooperationen mit anderen Vereinen, Workshops und Veranstaltungen die wir teil-
weise schon genutzt haben. Die Badminton Liga-Abteilung nimmt z.B. regelmäßigen an Tur-
nieren, organisiert durch Mitglieder der FV FSG, teil. Tischtennis und Volleyball spielen in den 
Rundenspielen der jeweiligen Fachverbände. 
Interessierten geben wir auch gerne Auskunft über die weitere Arbeit der Partnervereine.  
 
 
 



Verschiedenes 
 
Klärung Vorort auf der Mitgliederversammlung. 
 
 
Bericht aus den Abteilungen 
Folgt in Kürze…. 
 
An dieser Stelle möchten wir uns für die geleistete, engagierte Arbeit in den Abteilungen bei 
den Abteilungsleitern und deren Unterstützer recht herzlich bedanken. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


